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瑪麗重建遇「拉布」10年無成
高永文：標書逾期重招標需時長 盼財會速解積壓審議

阿曾：中央港府不怕「佔中」威嚇
香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）
反對派鼓吹「佔
中」，又舉行所
謂「全民投票」
力谷不符基本法
規定的「公民提
名」。立法會主
席曾鈺成昨日強
調，中央及特區
政府都不會因
「佔中」、「全
民投票」而改變
立場，接受在原

則上不能接受的議題。
反對派發動的「佔中」行動，並於6月22

日舉辦所謂「全民投票」，圖為不合法的
「公民提名」及「政黨提名」造勢。曾鈺成
昨日在接受香港電台專訪時指出，從中央政
府或特區政府角度來說，「任何人要通過動

員足夠多的人出來，迫使中央政府或特區政
府接受他們所提出的、而中央或特區政府認
為原則上不能接受的議題，我想是不可能
的。」
他續說，集體行為參與的人數，對應社會

造成的衝擊程度自然會有不同，中央或特區
政府所作的應對方式或有不同。

盼珍惜溫和意見論政改
曾鈺成並期望，建制派與反對派雙方，在討
論政改都要珍惜對方溫和派的意見，否則將難
以達成妥協。
他坦言，猜疑和互不信任只會讓激進派有

更大的發展空間。

籲各黨應張曉明邀請
被問及中聯辦主任張曉明邀請各黨派議員

單獨見面，曾鈺成表示，這是溝通第一步，
無論甚麼黨派，對是否個別見面都應考慮應
約，做到「不拘一格」。

反對派不議政策
志在挫管治權威

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近年通過拉布
等去阻撓特區政府施政。立法會主席曾鈺成昨日慨
嘆，今屆政府一開始就碰到困難，行政長官未就職就
有人叫「梁振英下台」，「（立法會）不是就政府提
出的政策去辯論，似乎只在打擊政府管治權威。」
曾鈺成昨日在接受香港電台專訪時表示，近年行政

和立法間的不和，是他從政以來少見的，部分政府部
門、部分議員「好像不能再坐低商量」。他希望行
政、立法機關本着為香港市民負責的精神，改善雙方
的關係，並認真檢討香港政治氛圍，像過去般可透過
磋商找到將政策向前進的路。

無一早「剪布」權 倡研修議事規則
被問到拉布問題時，曾鈺成指出，他並沒有一早
「剪布」的權力，倘無法收拾拉布，應研究修改議事
規則、程序，通過議會的共識作出限制。他又說，感
到社會對拉布議員的不滿多了，對「剪布」的批評少
了。

部分反對派議員在財委會會議發動「拉布戰」，新界東北前期工程撥款以至其他撥款申請
進程亦受到阻延，包括早前已受「拉布」之害的瑪麗醫院重建工程第一期項目。高永文

昨日表示，瑪麗醫院重建項目招標文件有效期至七月底，過期後原來招標工作便會無效，需重
新進行招標工作，需要很長時間。他又指，雖然在雙方同意下可延長標書有效期，但根據業界
慣例，暫未見到對方會同意此做法。
高永文說，當瑪麗醫院重建工程在工務小組遇到前列項目有「拉布」時，局方十分緊張，至
現階段亦非常擔心。他希望財委會能盡快解決排列於瑪麗醫院重建工程撥款申請前的審議事
項，讓瑪麗醫院重建工程第一期項目能順利展開。
他又指，局方已預期需約10年時間，才能完成重建瑪麗醫院，但若仍需因為其他行政或政
治的原因，讓重建工程進一步受阻，會對服務非常不理想。

反對派交數百動議 阻「一堆一爐」遲通過
反對派議員為反對某項撥款項目而發動「拉布」戰，令其他項目審批進程受阻已非首次。工
務小組委員會早在4月已將擴建將軍澳堆填區和興建石鼓洲焚化爐(即「一堆一爐」)，以及瑪
麗醫院第一期重建工程和新界綠化總綱圖的撥款項目列入小組議程，但因反對派議員范國威和
陳偉業等發動「拉布戰」，提交數百項臨時動議，結果小組要到第四次會議才表決通過「一
堆」，並在第五次會議通過「一爐」。

官員嘥4次候命 積壓24項目未處理
而瑪麗醫院第一期重建工程則在第五次列入議程時才得以討論和通過，相關政府官員就白白
浪費了4次會議的時間候命。其他撥款申請如港珠澳大橋香港口岸上蓋發展的規劃研究、中部
水域人工島策略性研究亦受「拉布」影響，工務小組至今仍未作表決。
今次財委會「拉布戰」所帶來的影響亦同樣深遠。財委會用了5次會議處理新界東北新發展
前期工程撥款，至今仍未作表決，同時亦積壓因會議未完成審議而要順延的議程項目，例如前
日除了已表決的人事編制項目和正審議的新界東北前期工程，當日議程上24個項目仍未處
理，包括迪士尼樂園財務安排、有機資源回收中心第一期、就搬遷污水處理廠和配水庫往岩洞
的可行性研究、向公屋租戶代繳租金和綜援出雙糧等撥款申請。
而剛獲工務小組通過的「三堆一爐」和瑪麗醫院重建工程第一期等，財委會審議進度預料亦
會大幅延遲。

立會大堂列「公地」梁美芬促檢討

香港文匯報訊（記者 文森）反對派議員在立法會財委會審議新界東北前期

工程撥款上發動「拉布戰」，連累其他撥款項目亦受到阻延，包括早前剛獲

工務小組通過的瑪麗醫院重建工程第一期項目。食物及衛生局局長高永文昨

日指，十分緊張財委會的撥款審批進度，希望能盡快解決排列於瑪麗醫院重

建工程撥款申請前的審議事項，讓重建工程能順利展開，否則錯過標書有效

期後便要重新招標，原訂需約10年才完成重建工程會進一步受阻，會對服務

非常不理想。
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張建宗籲掌握時間審撥款惠民
香港文匯報訊（實習記者 李慧妍）立法會財委會前晚審議新
界東北發展撥款申請，有團體衝入立法會示威，要求否決撥款，
令議程需押後再討論。勞工及福利局局長張建宗表示，還有數周
立法會就會休會，擔心財委會未能趕在休會前審議政府提交的全
部議案，強調議案涉及民生等多個範疇，呼籲議員掌握時間審
議，要以市民利益為依歸。

逾40項目候審 影響百萬人
張建宗昨日出席一個電台節目時稱，由於財委會仍未表決新界

東北發展撥款議案，導致40多個項目正等候審議，影響多個福
利項目的撥款進度，包括傷殘津貼、生果金和綜援，都須通過
財委會撥款，才可在之後1個月內，向大約百萬名領取福利金的
受惠市民出「雙糧」。另外，「低收入在職家庭津貼」亦涉及約
70萬人。他承諾若撥款獲批，會在1個月內發放津貼，令42萬名
領取生活津貼、20萬名領取生果金，及30多萬名領取綜援的人
士可出「雙糧」。

張建宗指，今年施政報告宣布推出「低收入在職家庭津貼」，
希望可在下月4日交財委會，趕在休會前獲得前期撥款，而由於
早前有多項議程未能審議，且涉及程序複雜，需要先通過人事編
制，政府正與不同政黨保持溝通，但預料今個會期難以獲得通
過。

盼「停布」恢復議會運作
張建宗又表示，議員和官員都是服務市民，議員在議會上問問

題是其職責，但應適可而止。他希望個別在立法會拉布的議員，
為了市民的福利問題，停止拉布，讓議會恢復正常運作。
對於昨晚財委會審議東北發展區前期撥款期間，有反對東北發

展區撥款的團體衝進立法會，張建宗表示，政府不能干預立法會
的保安問題，希望大家可互諒互讓。
另外，對於深水埗榮昌邨的倫常慘案，張建宗說，社署會與房屋

署加強合作，協助檢視這類隱蔽家庭存在的問題，但目前會以照顧
案中家庭9歲長子的福祉為重。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）原新華社香港分社社長周
南昨日在接受香港傳媒訪問時
批評「佔中」違法，特區政制
及內地事務局局長譚志源昨日
指出，「佔中運動」的發起人
在他過往發表的文章或言論
中，「似乎都（表達過）是會
有違法的可能性。」他希望任
何人都應依法表達意見，以理
性及平和的方式表達不同的意
見。
譚志源昨日被問及周南批評

「佔中」違法時表示，他不會具體評論個別人士的言論，
但就事論事，特區政府也清楚表達過，所有在香港舉行的
運動或活動，都要依本地的法律辦事。「我留意到『佔中
運動』的發起人在他過往發表的文章或言論方面，似乎都
（表達過）是會有違法的可能性。」

毋須激烈行動強化理據
他強調，香港是法治的地方，市民都普遍擁抱、容納不
同聲音的表達，但在表達時，要以合法的方式來表達，不
希望有人採違法的方式來表達意見，「我相信理據的強弱
很多時候都是在乎理據的本身，未必是在於一些外在的行
為或者行動來強化。只要那個理由是充分的時候，我相信
未必需要用一些違法或者是很強烈、很激烈的行動來強化
理據。」

「公提」法律有爭議難達共識
被問及「佔中」將舉行的「全民投票」投選3個包含
「公民提名」的政改方案建議，譚志源指出，特區政府參
考過首階段諮詢期內，無論是社會輿論、專業團體和社會
各界人士所作出廣泛和深入的討論，都覺得包括「公提」
元素的方案，「似乎在法律上都是有爭議的、政治上亦未
必這麼容易能夠尋求到共識。」而在實際運作上也可能有
困難，故特區政府認為有「公提」元素的建議，「未必可
以幫助大家成功落實2017年普選行政長官。」
譚志源並重申，要落實特首普選，有關的具體方案需要
符合基本法和全國人大常委會決定的要求。

阻激進派暴力 戴耀廷稱無法
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學聯日前聲言，特區政府

倘在「全民投票」後仍否決「公民提名」，他們將提早
「佔中」，但財委會日前發生了「佔領立法會」，示威者
暴力衝激導致5名立法會保安受傷。「佔中」發起人戴耀
廷昨日承認，事件值得他們更仔細深入討論，又聲稱他們
不會在今年7月1日「佔中」。

認難阻被主導 稱不會提早「佔中」
戴耀廷昨日在一活動上，被問及反新界東北發展示威者
日前衝入立法會，更出現與到場「聲援」的激進反對派
「熱血公民」對罵的混亂情況。他承認，事件值得他們更
仔細深入討論，尤其他們很難阻止其他人到場「聲援」，
倘活動被「聲援人士」主導，將會對「佔中」目標有影
響。未來在設計行動時，他們要考慮措施減少有關情況。
戴耀廷續稱，他們無計劃「佔領立法會」，也不會提前
於今年7月1日「佔中」。聲稱要提早「佔中」的學聯秘書
長周永康在同一活動上則稱，行動仍在構思，未有具體
「佔領」的地方。

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）立法會財務委會前日
審議新界東北前期撥款期
間，10多名示威者闖入並佔
領立法會大樓地下大堂，但
立會秘書處當時指大堂為
「公眾地方」，公眾人士可
以自行進入而未有處理，其
後更多示威者到場造成衝

突，混亂中5名保安人員受傷送院。經民聯立法
會議員梁美芬昨日質疑，容許未經申請者闖入、
佔據大樓，並非恰當做法，並要求秘書處解釋及
全面檢討保安政策，防止類似事件再度發生。
梁美芬昨日舉行記者會，對立法會秘書處指立
法會大樓地下大堂是「公眾地方」表示不敢苟
同。她指出，立法會人員進入地下大堂均須拍卡
驗證，各個出入口也有保安員站崗，現在秘書處
卻指該處可任人自出自入，她質疑有關部門言行
不一、自相矛盾。

已設示威區 質疑容許亂闖
她續說，以往有坊間團體到政府總部等公眾地
方集會示威，均須向警方申請不反對通知書，加
上立法會本身已設有示威區讓公眾人士表達訴
求，質疑該批示威者闖入立法會事前有否向行管
會申請，並質疑容許未經申請的人士闖入、佔據
大樓是否恰當做法。

議事文件被拿 憂安全阻運作
梁美芬又向在事件中不幸受傷的5名保安人員

致以慰問，並認為事件反映立法會保安政策層面
有不足，加上日前在議事廳就有議員的文件被人
擅自取去，現在秘書處又讓人隨便闖入、佔據立
法會，以「公眾地方」為名放任不管，不但引起
安全憂慮，也阻礙議會正常運作。
因此，她已致函行政管理委員會，要求秘書處

解釋並全面檢討保安政策，防止類似事件再度發
生。

在當晚為佔據大堂的示威者「打氣」的公民黨
議員毛孟靜聲稱，立法會大堂是「公共空間」，
是否一個適當的示威區可以再討論，但所有人都
有權進入，而示威者衝擊立法會的場面「不是日
日發生的」。至於是否有需要檢討立法會保安制
度，她認為應交由秘書處處理。
工黨議員何秀蘭則稱，首批進入立法會的示威

者「相當克制」，其後情況變得混亂，秘書處尋
求警察協助十分合理，可確保議會暢順進行。不
過，她威脅稱，事件是因為特區政府沒有聽新界
東北居民的需要，才令他們以「公民抗命」的形
式表達訴求。倘當局不撤回有關的前期撥款申
請，「公民抗命」的行動只會不斷出現和升級。

秘書處：行管會匯報委員
立法會秘書處表示，秘書處在前日事件中，是
根據行政管理委員會的指引處理。他們會在星期
二行管會會議上向委員匯報事件。被問及會否公
開會議，則應由行管會主席及委員決定。

▲高永文希望財委會盡快解決排
列於瑪麗醫院重建工程撥款申請
前的審議事項。 資料圖片

▶倘「佔中」阻礙瑪麗醫院重
建工程，需要重新招標，恐十年
未能完工。 資料圖片

■譚志源表示，「佔中」
發起人的文章中表達過有
違法的可能性。資料圖片

■圖為日
前反對新
東北發展
的示威者
衝入立法
會地下大
堂。
劉國權 攝

■圖為日
前有示威
者衝入立
法會大樓
搶鐵馬。
彭子文攝

■梁美芬要求立法
會秘書處全面檢討
保安條例。

■曾鈺成指「佔中」不會
迫使中央和特區政府改變
立場。 資料圖片


